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科米韦斯先生（司牙利）：主席先生,清允许我借此虬会对您担任裁辜炎判委 

员会四月分的主帚表示欢迎，并确信您将家您尊敬为前任一样，在今年会议窮间. 

继续保待我阴委员会内呈现着的积极和务实为气氛。为此胃为我向您提供我国代表 

团的全力支持.

我也很赞赏已经卸任的前一个月为主席，德意志民主共和国大使赫噁尔上个月 

领导委员会工生为有效方式，特别赞赏地在引导和加快我们关于核裁军和全面彻底 

禁止核武務沅验闻题为工作上所作出的成功的努力.这已成为祈言代表团视护的一 

科积极为传统，我希望这将继续有折之旻，

我在今天的发言里愿惠谈两个问题：第一，不时无核武器国家使用或或歌使用 

核武冬以加强其安全；第二，化学武器问题.

关于不对元核武器国家便习或或胁笑用垓弐等以加善其安全为问题，我国代表 

田认为蛋调它和整个皮裁三问题的关系是适当的，在鼻现合世界基铀上的城我军这 

个费优完为任务之前，它是一个具笈为间接内搭施.在保证不时元核煮当国家更弓 

或威胁便吊顷武器以保证其安全问题上的任何进旻，我们认为至少育三重意义，第

通过矣戛国际立法肴苑深证元核武学国家的安全，消奈它们获得或武器的要求, 

从而加强不扩散制.变。第二，它可成为在地理上扩教核式器的有效津用物，阻止核 

武尋国家将孩武器引入现元核武罢为国家领土上。第三，它挣是朝着各国在以不使 

用武力或武力威胁为原则的基哥上寻求加考安全的时代，向前迈了 一步.这时代是 

联合国宪章为宗旨。

我国代表团高兴地注意到，消极安全保证工作小组已完成其工作中的笔序阶段, 

把精力集中到了实质性问题上。我国代表团继续坚信，不对元咬式室国家短吊或戒 

胁便用核武器以加强其安全的最有效办法就是缔结一项国际公约，因为它具有明辅 

的有约京性的国际法律条款.不过我国代表团准备科大家T多力寻求有利于实现 

我们最终目孫的施时措施的可能性.关缝的问题是，我们的活动应当是衰合国大会 

第35/1 54号决议皇所斯待的，帮勖"所有孩武曇膏家程出内容相同时不对在其须 

土上现无核式寿为无核武器国家更用孩式等为郊富弄羽，作为蹄结比项目际公約約 

第一步".

我国代表团欢迎消极安全标证工作小组作出为号力，深入分析冬个破式翌1家
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（科米韦斯先生，匈牙利）

发表为直方面的声坍，以导找一个可能的共同办法或共同方案，也欢迎一些国家为 

比目的折提*約建议。

匈牙利代表困认为保证不时元核武器国家吏用或威协使用亥武翌的保证范围应 

当在客观标准的基础上加以确定；而不是白提供此种保证的国家进行主观諄释。此 

神标准可以是受到保证的国家对孩式善国家是不是核或赫的来源，这包考了两个方 

前，如元核武器国家放弃获得核武器，不在M领土上鄂善其池国家的核武器。整合 

王国和美利坚合众国方案,中的例外，乍一看并不排除任何元核就器国家受到•呆证. 

但是，它们并不给任何元核武器国.家以无条件的保证，因为它们俣学了权利来决定: 

一旦发生武装冲突，那个元核武器国家是否“司一个核武器国家我合或结成我爱" 

或者是否"再一个核武器国家结成我支或同一个核武器国家联争一起从事攻击或等 

续进行攻击。我甘认为，如果让核武当国家後黑上述保准来他决定的运，任何元 

核武器国家都有"資珞"遭受核武器的攻击.

我想筍单地淡淡直关欧洲为消圾安全保证问题，革敬的巴若需省代表在1981 

年3月2 4m为发言里諄释嗎，美国内、我今三国为和苏表内言羽之"所清的三卫 

条款”"是同字欢战咚考虑有关的"，这种条款“不应提高到共同方案的T靓定 

为池位".巴基斯里大使说这些问题与欧洲也有关是正确的，但尽管时整个欧洲都• 

有关，并不仅仅是对欧洲。营完，决会王国和差国言羽中所我的例外对•任何元核武 

義国家都是完全有效的..欧洲和两个军事司里是乳际注意力集中为焦点，但这事实 

并不改变这一结论为有■效性，其次，苏我方案中关于元孩式春国家的标准，不仅仅 

是时欧洲有关，因为领土上有外国核武器的元孩武器国家不光竜在欧洲才有，而且 

也不詫排除，由于核武器的地区性为扩衰，更多的国家为领土上也可能会有外国的 

核武器。苏我方案中规定无核武器国家无核地位内标准也很好地理顺引了象以色列 

西南非的那种情况，根据其他为方案，这问题最多也只爱段处理为“例外的情况".

我还想就无孩式器国家在未来内公约中究竟该不该承担新的义务的问题说上几 

句。回答是：肯定不要.这是在这种意义上说时，即确实处于元核武星池位的国家 

应该承诺的只是不改变这种地位，没有更多別的。说得更具体一点就是在她和国界 

文件范围内元核武器国家可能要：

⑴富申他们承诺不取得核武君，或者，放弃比神武寿，慢若还没有这祥做的话;

2保证继续便它们为领土 E没専笠武器国家的核式等.



CD/PT.L2 二
7

（科米韦斯先生：匈牙利）

我认为这些没有一个是包合着任何新的承诺.如果我俏考■虑将夹为多边国际公 

约是一个双方百豹许诺似乎是可行豹.

在核武养国家方前，他们承诺不时已放弃或得核武器并且在其领土上没有其他 

国家约核武学的元核武等国家使用或菽胁便用核武彗.核武寻国家还迨承诺它们不 

将核武器安置在现尚元此种武学的元核式叁国家领土上

•对这荐的组成部分给予认真的考虑，对包括欧洲在内的臺个世界也许能产生殖 

利的影啊.大多数国家，包括欧洲国家在内，是元核武器的.如育一个割订得运当 

的国际公约来保证不对它们使用或威胁便用核武器，那么，试图保持或者可能是进 

一步加强他们自己的元核武养地位是值得的.我想特别基调一下欧洲和这问题的关 

系.任何把欧洲大陆除外的亦定，如各处已经藻以为那荐，是喜着很本普哥加這元 

该式含国家安全这个卒未目标的风诊的.并且悬没抓住这一问题约关謹.

关于禁止发長、生产而储后化学武多及错羨尤种武务为问题，我国代表苗对在 

有关特设工作小组空豹详细讨论表示湎意.考忌引这问题已眉■详细为窜议，也君忌 

到这项正在进行为工作有高度为技术特点，我只想谈一谈与工作小组行论期间2:现 

的某些问题有关的较为 f 性质約问黑

我国代表团继续赞成一个全面狗化学武益公约.这个公约应能完全的、有效的 

禁止发晨、生产和储存化学武蕃以及销毁此种武器后且应是普遍的和有适当孩受的. 

我国代表团的态度是,我们应该坚持我们的玄率强叔范围，不管它有时看来怎祥吸 

引人.我们也不能扩大禁止的范围.我们认为将使見化学武箸包后在禁止范国内是 

不合适的，因为这个问题在1925年日内瓦议定书申，己被淸意地解关了.如果在一 

个新的国际文件中重复同祥的义务，可能会便人对还在起有效作用的国际文件产生 

怀疑而造成混乱，并开了一个不可取的先例.这样使我们的工作更加困难和复杂， 

从中我们能得到的只能是进一步的混孔，而不是其他别的.

简单地评论一下范围和定义的其•他方面，我国代表团认为，委员会，若史是工 

作小组应当尽可能硬近我们原未的目标和三务，即禁止发展、生产和储存化学武器 

及臂聚这类式器的储存.我国代表团不能赞成还要加新的组成部分进W为倡议，这 

些新的组成部分只能是定义含糊的、与禁止发展、生产和储存化学武善并没有直接 

关系为东西.我国代表团所以这祥主张是为了選免产生灵多为玫治和技术性为混茏,
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（科米韦斯光坦，匈牙利） 

我认为这种混乱已经移多约了.

从我们完前为经粉以及工作小组所进行为浮动，可以清楚地知道为未亲约条約 

制订一个运当的核查制度是一个关箧问慧 在这方面，让我提一下某些基本考虑. 

我国代表团认为，从要便我们的努力取得成功的结杲这个彥度来着，这些考思是有 

用的.裁军领域内的一切协定都这祥，核查割度应当和禁止的苑園相称，它应该寻 

求美供适当核查的现实目标，其机构应简单，其尺度应容易墓需，以利于执行.左 

这方面还有一个十分重要的问题：核査詞度对条约所有缔约国都应当适用，对那些 

已公布拥有化学战剂的和已公布不拥有此种武募的国家都同样适品.核查詞度应向 

所有缔为国保证，公约可以得到严格的执行，但同时并不对化学工业的前平活动作 

不必要的介入，也不顶專缔为国与化学关元关的女合利益.

人:门日益认为，为了有过可龍必器进行左三惠基理上为现场视察，此种核查氯 

度正当是量家一级和国际一级相结合为办法，我们完全赞成.这一m标，通过运当 

组成为专家苗葡委员会是可以实现的.

我国代表团认为，将此种生意作为我加工作的依務，围堯着它是立一不是当的 

核查割度2这将大大育利亍推进我们苟工作，加速实现国界社会长期敦促和期鱼乡

•全面禁止发晨、生产和储存一切化学武喜，并栄我对这些式春为储存.

主席:我惑诺尊敬的匈牙利代表科米韦斯大便的发言以及3主席济的友好豹 

a

答伊尔阿达特先生（委内瑞拉 兀 我们愿借此机会表明我国代表团对有关化学 

武器的一些问题的态度，并提几个藻议和意见，作为有持设工作小组正在进行的对 

这一冃题的实质性审查的贡献.

1 .优先而重要性

首先，我们愿意重申,委内瑞拉把就化学武器问题进行谈判并起草一个公约着 

作高度优先的任务.为此，我们一直积极地参加特设工作小组为工作，去年，这个 

工作小纽京主席日本大川大使詢领导下，就确定公为皂应该包后的问题开始了工作, 

今冬在老其利德戈尔德大使的领等下，继续稳步地进行着童要的工作.我们愿借比 

机会对小组的现任主席以及他的前任为委员会这万百的工作所作出为有价值为贡献
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（容尹木阿达特先生，委内老近） 
表示赞赏. ’

委内瑞近把拟议的化学武募公约也放在持刘宣晏为位置上 正如我在委员会第 

一次会议的发言里所讲的，此项公约将是自关合国在裁军领域开始工作后通过为第 

一个真正和有效的裁军蓿施，因为该公约的签署国将第一次保证消灭一种式善，这 

种式叁不举单是在它们当中很多国家的军火走中实际存在，而且是在战争中已被实 

际便用过.必须尽早完成对这一公约的是覃工作变得愈来愈紧迫了.人们在第一次 

世界大战期间遭受过这种武器的可怕影啊，此后,这种令人憎恨的武番似乎已被忘 

却了.但是，现在越来越多的迹彖表明，此种式若......个威赫着人们的幽灵一.

要复活.我们在电视里经常看到两个军事同曳的武装力量进行军事演习，其中包拮 

为进行化学战而装等的都队.要确定此种演习是为了进攻而训练，三是为了防御而 

训练是很困难的.不管是哪一W,我们布信正如加拿大在CD/167号文件里表明为 

除了要以阀祥善裁蕃进行报复以外,没育那一个国家著要把化学黄春用作汾御=的. 

我们也同意麦克费尔大安在上星期四、3月2 6日与发言皇祈济兀，却“在没有协 

以为滑况下，将有可能发生化学式寻竞赛，今后几羊情况的发晨将决定它逢冬会发 

=”，经常有被公开为材科洗罢某些国家在其笔事硕算中指定更多刃赞金克亍化学 

我装备上，通过获取致死拦更大，但操作足耒危险更少的武蕃未便化学我装备现代 

化.这情况加堂了这一发言的意义.

2 .公约的范围

我们认为，化学武奏公约应当是金面的，也就是说应当是广泛的.它应当包括 

詫够在军事冲突中或为了敌对性目的而利用化学物质药等性約一现活动、材料和手 

法

正如巴西德索萨•埃•席尔瓦大便和其他人指出的，化学武衰公约应包括两种 

不同的义务，一方面是积该的义务-也就是表明承若较某些事的义务，另一方面 

是消极的义务一含意是承诺不进行某些泛动的义务.

各国承诺的义务属亍第一种的有：公布他们拥有哪些武警储备和生产设施.正 

如巴基斯坦代表团孟烈要求的，我们认为此种公市应该左公约签署时立即作出，作 

为一种建立信任的蓿施.属于同•一种义务为还有碧毁储存，拆除式关闭那些生产致 

死化学剂、化学武彗及弹药的设施或将其改藻为和平品途.



3D/PV.121
二 2

（搭伊尔阿达特先生，委内瑞拉）

我们同意巴西提出的意见，我们应该改变我们工作为篁点，以便给予积极的义 

务以优先为地位,特别是那些与冤毀式学淆存等等有关约义务，因为这答义务与实 

际况有此种武器为国家更有直接的关系.正如我们已经说过的，正是这豈义务才便 

得公约成为一个真E的费军措施.同样地，我们也拥手巴西的是议，即这个忌想应 

该左公约的名称里或在公约的标题三运当池反•陕出来.

第二种义^— 禁止詢义^— 包后那些目的在亍防止进行使得一个国家有可 

能拥有或考便用化学武聋的任何活动.这一种义务包后禁止发晨、生产、储存、或 

得、保有或转移化学武善.还包后防止进行诸如进攻性军事训练之类的、能帮助一 

个国家我得进行化学我能力約活动.

这些考虑导致我们对引灵争论的便帛问题表示一下我监的意见.最近关于左世 

界各池为冲突手可能便免了化年武器为我专和斬言便我们认为，1925年B为反议 

定书中规定为禁止还没有足够的效力.一方面，如委员会所为，谈议定书中规定为 

奈正只悬对化学物剂衩作为等气便用而言.确实，这是为了关爭弓蚓而使用化学物 

剂的最音通为方法，但是这一篇也不意东滑是唯一为方去.今后，尽管m内耳议定 

书仍然元分宿效并且必须作为一个有价值的文，件未加以朱宁，但是不能否认它有濤 

涧和弱点，容易板违反.另一方面，尽管如议定书序言皂阐前的，化学武器的便用 

确实漫到文勞世界公众其论的公正谴责，但是这并不彖有人已经新定为那祥，禁止 

便用化学武善已经作为一个习惯国际法的规则被晋遍李受了.如杲其是这祥豹话， 

我们就化学武春公约的文本迅速达成协议就不会遇到1三何困走.

因此，我们认为经过裁军谈判委员会为工作而利定的公约应加M日内瓦议定书 

中的禁止使用.对在这方面我们没有什么具珏的方案，但E如瑞其利德戈尔覧大便 

所表示的，我们认为要在新公约和议定书之间是立一种令人满意豹关系是存在一丝 

可能的办法的.我们主张这种联系在公约的执行条款手加以确立.至于这方面可能 

采取的解决办法，我们的态度是灵活的.另一方面，我们认为公约豆有必要包三一 

个对假定使，吊化学武器的技专进行核査豹适当我发.

3 .整

关于核查，我愿意阐明我鱼代表团对这一篁要问题为几最意见.没有人会否认 

这是谈到中出现的所有问题里最密港的一个,确实,在其他裁军谈到中也是这样.
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正如我们営讲为，任何城査程厅或核堂制度語要具冬豹最善本的一条是应该有 

苑 为了能够有效，核查为方去必须和用它来核壹的那些裁军存施的类曼和性责而 

一致.

至于化学武蕃，家我们完前讲到的，现在正准备的公约将包括两种不同的义务， 

有些是消极的，有些是积极的，有些是要做约，看些是要禁止微的.这事实便得处 

当核查问题成为特别复杂的事.此外，这将是一个其E的裁军意施，制订这个核查 

制度就必须经过十分慎重的考虑.

同吮 必须承认，不可能有一个完美的核查靓交 正因为这样，読語要在一切 

淡判里都必需有的改治意志和妥协精神.铭记"求金则毁"的格言，对我们来说， 

接受一个妥法，就一个一方可是令人满意詢，另一方面是尽可能有效詢核查方;芸达 

成亦议，元锭是必要的.

为了便核查制度和受其核查为裁军蓿施为性质后一致，并且妻包后京种不同义务 

这核查制度,用我为熟悉药化学式系内术语亲表示，必须是双直m为与 我赠也许 

可以称之为二元剖度.

一方蔔，它应该包拮一个爱查积或义务是否完成豹程，手一这个程序应谈是m 

动地进行.这需要有一个视察前度，以便证实所公市的武器库或考武导、弹药、化 

学剂的储存以及设施等等的准确性，并且核查此类武罢库确实已被销毁，设施确实 

已沒拆除、关闭或改建.

另一个核查程序开始于申诉,是为了当有人可能提出指控说违反了消极义务- 

即不能进行某些活动的义务一时进行核实.这皂将要包括这些情况：即一个国家 

谴责另一个国家生产或发晨、储存、取得或保有化学武蕃，或者进行公为里明瑞禁 

止的任何活动.这种义务的范围自然包拮使見化学武器.

我们认为，核查制度应当包指适当结合的国家一级和国际一a的蓿施.后考的 

比例要比前考大些.此外，现场视察应当发挥特别宣要的作月.例如，对公市及销 

毁清施的核查，似乎不可能寻找到比直接监测更为合這的任何方法了.这个监测或 

视察元论在什么情况下应尽量不是强加亍人的，并且应该与專篁国家为主权、建完 

对它们内部事务进行不必要干涉相一致起来我们认为进行现场核查的堂要善础应 

当是设想所有绵约国悬守信招的.如杲我们设想所有国家都在覆行它们所承诺内义 

务，从这点出发，一个技其本国岂己的意愿已经同意反立了拘监督当局向它提出妻 

求允许进行视察，以便确认和核查某项义务已经覆行或正在覆行任何国家也不会认 

为遭到了置犯.这就是我总方公约缔约国之间应当具有为^互信任的看法.

关于核査问题，我们感到加拿大代耘在CS 67号文件呈捷出拘讲究是很演帮西的.我 

们还认为工作小组主席的10工作文件里关亍核受问覇废要是彳艮有意恙乱 这
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而个文件里包含为夯料，在转们进入下一阶没工作附会很盖息.

关于监督当局同题,分们约意见起加拿大文件皇力建议不同了，分们认为公约 

应当就定袁立一个言•政治性质为药演委员会，吉余合国大会或缔约国会议W命言限 

制的、定期轮换的或员参加.这个委员会为了检查覆行义务的情况，可以进行不定 

期我视察，但是它也可以咨受申诉，并为核查指控违反公约的情况作必争的安排. 

它应当对大会或缔约国会议负贵，共定期地向这小机构报告其活动情况.委员会在 

需季时应能请专家提出意见并悔助.最后，您们认为委员会约组织应当尽可能地篙 

单，它的程片应当灵活，这样它才能以最高的效率未进行工作.

能们不同意美国和苏読蒙合报•告中所载为关于核查拘三事任务应交给安全鍵事 

会的言见.分们宁愿把这篁写任务委托给在组成和代表性上都更为長主药机槍

4 .新豹乐权范国

最后，您愿意说，能们同意利氯戈尔後大使在3月24m发言皇祈表示为学見, 

即委员会应臺不运延池才大工作小组为不权，以便能移.忌早齐始实赤割订一个公为. 

工售小组悟辰抉圣束其时公约君关为实质号颗为第二次言查.能们会回想郭授予工 

作小组式東权爱非常有限为，只限亍公为正包含为河题为定义 五将回顽到，从一 

开始，这一药权就受到限割性約解译，这迫碍了工室小组斯着真正耍判我方向表舞 

进孱.因此考必事给工作小里以卷;^药毁汉，使其能够开始真正约方判工佐，导致 

起草一小有国际约束力的文件.

能们愿意通过表达蔻们的希望亲结京龙们的发言，分们希望工作小组有了新为 

冢权范围后能够迅速推方工作，使委员会能够交笋二是裁军特别大会好向大会提交 

一小即便不是一个最后文本，至少也是一个比较完善妁草第.以便向金世界表示会 

们能够效呼事，并不是只能就还不存在的武务制订条约.

主席:我惑谢尊敬为委内瑞拉代表岑伊尔阿达特大使我发言以及他方主席讲的 

友好的话.

冬楚空年（我合王国）:我今夭李谈一啖卷们的议程项目4,化学武蕃问 

题.但是在济这母之菌,主席朱生,装对您担任廳们彝员会四月份駒主篇表示很高 

兴.蒞相信在您正确的领导下，委员会将在其现在所工作为一切重手领韻缕经驭碍
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进晨,荒向您条证拜国代表团完全支持您，并和您当行合作。彝也愿意悬逋您詞前 

任，德言志元主U和国疏德尔大使，涉传为利仍上个月拘主席工作得一直很勤奋.

现在谈化学武器问题，首克我愿意强调森们方尊敬的瑞典代表作为化学武学岩 

设工作小组主席所表示出来的續力，才能以及对所承担的义务善忠诚表示感激.我 

国政舒认为，从新方国索扣武库中消灭化学武罢是致关童羣的.费们决心尽彩们約 

最大能力以帮勤这T程的实况蔻们对工作小组一直在进行为讨至将给子更认真 

的考虑.非现在季说的是想表示分们的思考方向.

在分们着手处翌化学武器问题时.不是解决未来可能者的式笔，而是稱决当今 

也界上存在为武義，以以在过去已枝便用并引起严重后杲的武垂.联合三国始终认 

为在任何裁军条约皇必须有适当为和足移的核查措施.当涉及考关瓮武亞•已实际亨在 

附，这一点更具有必争，更具看堂季性.新合三国登府认为化学武垂公约必须有运 

当为核查，如杲没有适当为孩查，各国就不会相信这拜为公为将会得到運守.说真 

的,主事正因为薛侑至今没倉能就在公约里等尝祈玄舅家都格备以信色的孩查条款 

达成法议，布以汾后能双得较好的尝.善.核查间题现左是，将款仍然是我得当悬冢 

关寃

犯愿意利用几分钟诺一步啖一下在转们饼到盘当核查时，我国代表团为煮忌是 

什么.很现显，如杲分们希望达成百分之百保险遵守我核查制唐那是不现实拘.尽 

管拟定这样用割序是求之不得的好事，但茏们认为这是不可熊的，这一点已在加事 

大在化学武器工作小组約CD/CW/7P. 9文件里极务地表明了.但是赤们必须车出 

一妆颊定，使公约约祈有缔约国者足够程度的信任，相信所有势他第约国都将遵守 

公约.此外，如果我.们写进这样的条款，这些条款本身就将鼓励所有国家充分遵守 

协定的文字和精神.

如果各国同意把此种信任规定在公约中，那么现在的问题就是哪些活动需妻得 

到核查，这种核查应该采我什么方式？奈合王国认为核查指施而执行公约所有条款 

的各个阶段都是必季的，如公布和W我储存和会产设施，以及隨后检查各国是否遵 

守关于禁止发晨和生产为条款，包拮检查获港月于和平目为为化学发剂和双重用途 

&学剂之使用.我合三国政府还认为公约里规定一个有效的字诉程寻是玄必季的.

我相信联合王国在这些问题上的态度是众所周知的.但是巽还忍利用一点时间



0L/P7.121

（萨默海斯先生，茉合王国）

进一步中述茏们立场中狗一、二个苦本观点.会们认为适当的核查制度为三孚组或 

部分之一应是或立一个法看委员会.我们认为如果从公约缔约国技调人数有隈为人 

员参加委员会，它将景为有效.这样一个委员会在核查号度中将起主孚的作用.冬 

缔约国的专家对确保公约的遵守能起到积极的作用.多边法商委员会这样一种设想 

也意味着各缔约国愿章共享专门知识和資料，愿左与这一重手题目有关为问题上采 

我芳诚布公的态序.国家间高度公开和息率地交换情报，将提供一个信任的依据. 

的确，资还想说这对建立一种信任的气氛是很必専的，这种气氛是化学武器公约得 

到圆满地执行所需李为.

方国对法商委员会为家能可能是什么已提了一方熏见.我们认为协商挙员会应 

当分析和评价各维约国提供的张告和情报;它有权事求聾囂它所需事约辅勤为朴并.

加以调查.冬员会将执行所李求为核查指施以及进行公约祈襯定约现发寿箕池约视 

蔡.它将向所有缔约国逋报其调查为结杲并与各国贡贵与技行公约先条款言关宪国 

内治动纣机构发行协'葡与合作.

协者委员会不应只是一个办公或行我机构，而三也应当是缔约君之闾芸行协声 

与合作的机构.第约国通过参加委员会，将对生员会本身产生信任；其成员具有国 

际性，这将意宗着它不代表一个特定为国家或国家集团，而将是独立的和公正的. 

任何一个条款都不得减损享进行申诉国家可以在较高一级为受治机构方行申诉为权 

力.但是雍们期望法商与合作为程庁将意味着此种措施只有在极特别的淸况下才需 

事.•元论如何，法商委员•会应当是促进联合王国所热切希望的、国家间更多的开诚 

布公和更大的信任約一种手段.

当然，法商委员会不能光靠自己行动，.各结约国也都将有权利和义务.养已经 

提及了开诚布公约必専，我想就此和开诚布公可能采我约方式寻详细谈一谈.首完, 

各国应对公约为签署或加入发表公布.有人建议「这些公市可以在签署之前作，•芸 

至可以在公约谈判过程中作.有这样一种可能性:如杲告何国家希望在公约签署前作 

出此种公布,我相信我国当局会把这作为号加信任和信心的一种迹象而表示欢迎的. 

但是正如瑞典在CD/1 42号文件三翕弱的,一个国家对化学支专能力的态度可能很 

快地改■变.因此联告王国认为，在公约生效之三或此后不久生出此项公市景为合运 

以便到那至时侯参加公约约冬国就可以提供和襟到景新先资料.
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转们认为，这叁公布必须说得详细和确切.它们必须首先说滑楚，这个国家是 

否拥有化学战剂、前体和弹药，然后详细说钥所有物剂约类组及每静类型所有为数 

量.此外，所有化学武器会产设施的地点和类型也必须列出来各国还需手在同一 

个时间或稍后公市准备保存为由于被允许软活动的物剂的类型和数量，以及为此号 

约而保持的丝产设施.在所有化学武器和设施壁毁以前还尋妻作定麴的公布；就为 

和平目的而保存的化学战剂而言，大概每年都需季作公布.此种公布都挣吉法声娄 

员会未处翌，关格为它们在公约核查中的进一步工作构成依据.

对法商委员会，各缔约国将有各种责任.各国在参加这个室员会附就意味着承 

认合作的篁亨性.这种合作必须不仅限于数据約总率交换.还需李视定佐一定程度 

为现场视察，以确保公约在过主一爱竹期和现在一直得到遵守，保证各国所砲出约 

公布是准确的,笄保证化学式器的簿存确已臂戮，生产设施确已拆寫 有几个斎家 

对这样的書施被认为必事一事感到很遗撼.您们认为这步岩施是幕摹的,而且，就 

其为冬国条供苏法以消除告何缠绵我怀疑并潯立信任而言，确实爱言益处的.我们 

认为，为化学武甞公约割亨为核查制直为目标应当保证不与出现这方怀疑，或者， 

如杲出现为运，能够很快地消除.很明显，能们不能盼望笑督会当•界的化学工业- 

如果專这祥效，所需为人力物力和费用将是巨大的.但是应当考虑，对可能引起不 

安或怀疑的具体为话动领域，应容许进行公正和认真为视察.如果没有什么值得隐 

嘴妁东西約话，对这个还有什么异议呢？

有人厚议视察是不能接受的，因为它将包含着对商业机密的爱坏.但是郭认为 

这个委员会为成员将同意，哪里友潜在的可怕的武事，哪里就那么多的危险，我们 

不能允许自己也亍这一问题而讖开不管.我们可以接受保持商业机密是直要約，但 

龚确信可以找到办法，在确保商业机密的情况下，采双■所有必手的步骤以加强化学 

武翌公约中更加篁季的信任问题.德意志联邦共和国在商业会产设施视察方面的经 

验，对这一问题进行详细考虑时将是有月为.联合三国将在晚些肺侯对这一问题法 

一步发表其意见.

袭现在想谈一下今年第一次在化学武要工作小组认其讨论的相对地说是一种新 

的概念，也就是瑞其提出软写把条约为死国扩大到进攻性的化学武若能方方言，如
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计划、甄织和训练.若其代表团的意见在。二/142号文片皇厘後顽为详组.这个建 

议是举■急约幷言深远为意义，尽管它带来了好些困言 我国当局方此仍在仔细考虑 

中，但是茬今天愿意提供一牍初步的意见.

能们认为，禁止我想称之为翌论上存在的，有别于实际存在的，是进攻性的化 

学武蕃能力不是化学武義公约为直李或根木问融这更多地决定亍建立信任持施的 

性质.就这一问题而言，就需写这祥一种信任：一个缔约国不会在未来为英一夭突 

然废除该公约.我的理解是，作为笋一阶段，各国将公布它们可能言为化学武叁能 

力的各个方面.作为第二阶段，视察员将被邀请参加一設的军事演习，片别是参加 

那些涉以核子一细菌一化学武奏的训练.在后一种情况車，应允许视察员检查电子 

通信设各系统.在第三阶段里，各国应命令他们的武装力量不再进行若别是与祈宕 

卷行先攻推&学武室发争能力有关为那身活动.最后，可以玄交换資料为条款，荐 

别童享的是专方军事设施、军火緖有及空军碁地第行现场视察気条祝这就是我3 

/Cn/142皇提出为，7皇岩一步阐述为捷素为里静.

这爱一个复杂和详细约要案..过去衰合三置一直堤僖运,W建立信，任书塞亲帮劲 

冬国拟牙化学武争公为，关使冬国放心，一旦此项公约笫金了就能夢得遵守.但是 

若其文件里所裁竟见的性质和先前的建议大不相同，而且需事很仔细地考虑.我合 

三国赞我与禁止化学武叁有关为某种簿立信任編度，确实，発们已支持了尧前在这 

方面所提的某些建议.但是狎们还需享对这个问题给予仔细的考虑.首先，我想知 

道，在公约里包括这些建议是否太嫌复杂，因为公约拘碁本和主要的功能是禁止拥 

有化学武罢.分们从委员会为长期讨论，以及一直参加双边谈判为委员会为两个成 

员国的努力中看到，限亍比目的为公约谈判，将是一项极复杂的任务.会们应当自 

问，在公约为主导功能所必需的指施以外的措施是不是单独处三比较好岁？这样就 

可能会避免对禁止化学武卷谈判的法長造或继续施延西不良后泉

第二，若想龙们必须自间，瑞其代表团提出为措施将达到什么效果？这些措施 

在条约中能否真正港立信任？资们可以看到，如果公约所有缔药再相信，所考其他 

缔约国已经全部停止有关进攻性化学式寻作找为一切计划、训练或组织，信任就会 

娉加.但悬尽管CD/1 42呈提出的蓿施要求很詫度为芳诚市公，但是我俏还急乐疑它到/W能 

否做到确定考关击攻性化学武受为一切淫茏上存在为话动已经停止
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第三，考虑邦在化学式器工作小组内已进行为一些发言，我们还怀爰，祈運议 

的这些措施能否被那些时公约来琼造少了它就不成为国家所接受.我们呼吁，为了 

完成化学式考公约的谈判，我们将尽力使我们自己限定在禁止发曼、生产和储存这 

些武里这个基本的问题上.

最后，我愿意说，联合王国欢迎再设工作小组在今年会议以来折作的工作，我 

们特別发现主席提出的一套工作文件对组织这一堂要问题的讨论特别有冃，然而， 

我们认为对这些文件工作小组并没有.获得充分的机会来进行应该程到的充分讨论， 

更不用说或得坚实为结果了.我们将有可能利招即将到来的仇会这个有利条件，对 

许多堂要的问题给予进一步的考虑，并希望我们轮在本思会议的下期会议中发表更 

详细的意见.

主帚:我急谢*数的整三图代裹萨蒙海或大更为发宣以及他对主韦讲的友号 

为话，

斯金纳先生（加拿大）：主帝先生，1974年加拿大在CS/434号文件宁向 

裁军委员会会议提出了加拿大处翌第二次世界大战遗雪下来为化学武爱方方的初步 

经验.我们今天提出一个题为"化学剂之处锂”的文件（CD/1 73）,其习意是想 

让裁军淡判委员会了譚这种处理的最新情况，因为这个文件里提供了比以前更详细 

的情况。

加拿大认为这个文件将有劲于我们在这没时间岂集中精力对化学武器以及与缔 

结最后的公约有关问题所进行的实质性讨洽在这种背景下，我们因比认为，销毁 

管存和核查比种請毁的问题是宣要问题，足以使我们有理刍提出此文件。

加拿大文件里还包括了物剂销毁方法为简单调查.这些办法指出了可能包括的很 

多过程以及采样技术和化学分析的复杂性质.如果需要采取深入的核查程序来左特 

续不新的基地上证明瑣毁的材料的数量和性质，技术采样和化学分析将是必要的。

在我结京对为提出这一文件而作为发言时，我愿说爼这个文件为内参是技术性 

的。我们认为，只要有可能，象该文件中所载为那些技术问题就应该提到本委员会 

来作为一个可靠的根据，我们可据比在十分富W的军冬管割和裁军领域内争或更燈谓.

阿德尼言先生（尼m利亚）：主席先生，清允许我表示我国代表团对■您担任裁军
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淡判委员会四月份的主席的哀心祝寃您丰富为外交经卷对委员会将爱大有益处的，我 

国代表也保证完金支待你。我也感谢您为前任赫德尔大使势长为三希莞得的大量工作。

委员会听到的录自成员国和观察京的很多发言，证明了我们议程项目4为重要 

性.化学武君是反次亍核弐萎的最危险先大规模我灭性式寻.芬兰代表团在我们史 

一次会议上也捷出了这种看法.

大会三对这一冋题为最近一次决议，即35/1443号决议第3役呈，促请费品 

谈判委员会于其1 98 1年会议一开始就把拟订一项全面有效地禁止发晨、生产和储 

存一切化学武学弄衰毁这种武奏的多边公约作为高度优先项=卷续进行谈判.并应 

考虑到现有的金都提案和未木的倡议.这个经仔细协商的卷貞并不能反映国际真论 

先深切不安，他们不安约是化学式奏公约至今尚未缔结.

不妨回顾一下，在宣市1980年代为第二个歳军十年的宣言呈大会呼胃義三淡 

判委员会竭尽金力迫切主式办汉,并亍可能时主第二患专HM论裁军冃题先桧史会 

叹之前，同大会提出亲也发差、生产-和侍夺一%化学式与羊第聚这君式冬史条为为 

直定先東文.

关于缔结一项禁上化学煞争公为我狛已讨论很长宅闻了.委员会自化学式务工 

作小组玄年成立以釆，左阐明有效禁止发晨、生产前储存一切化学武叁并拿缨这种 

武器先访'定皇应该包括的很多组成不分方面荻得了很大进晨.在这方面，我们应该 

表扬利德戈尔德大使，他是一个精力无奏为主席.已有充分的费料和工作文件可供 

特设工作小组版这一项目亓始新一免善认其谈判之用.如果工作小组不就这一主题 

的東文开始诊判，这个公约是不会啼结为.给工生小组以更广泛的孩权现在是时侯 

了.

我应当回顾一下1972年签订的禁出细菌（生物）及鎏素武喜的发袭、生产及 

储存以及券毁这类武垂的公约序言第八段和讲约如此清楚为确认，即这个公为是朝 

向同样就秦止发長和儀存化学武基幷铠毁这神武圣箕公约先有效宥施达成协议迈出 

的第一步.

很明显，就化学武昌公约达成贷议先一个直W的何邇就是孩查.=亍上为个皇 

学许多代表团中禾了很多专家，导致了用这一题与完有效审议，并产生了一宣有意
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义的工作文怨，其中有加拿大提出先CD/167 ,值得我们仔细研究.

我国代表团同意苏我一美国关于禁止化学武养双边淡判先进度的我合报当 

（CD/112第1 1段表示的意见.即国家和国际核查措施为相结合应当包拮在住 

何一个拟议为禁止化学武垂公约中.

■显款对这一双直核查制度还要进行更充分为谈判.我们认为这可在工作小组约 

下阶段的谈判中进行.我们注意到，尽管还存在看可准许的介入程度问题，但是对 

某些核查手段主技术上是可行的一点，意见趋于一致.在这方面，慎意忘我邦共和 

国普费尔斯克教授的发言是很有指导性的.他亍1981年4月I日交化学武器工作 

小纽济到：

"我国是世界上第四位化学工业大国，它已进行了四分之一咤纪为现场 

视察，从未港露过生产秘参."

这一篇龙■减争某些国家对现石视蔡为介入性为左心，应当很有爭劲.

我国代表团对化学式荽公约呈含有销箕武室清有非常重视.为这一活与为现场 

视察是极端重要的，因为国家一级机构所执行为官家技术手爱不能给子公为其他经 

为国以定移为保证和信住，因此还需要演另外的手段.

公布现存的武善和生产设施也是一个有效为文件里必不可少的组成第分.我国 

代表团认为，一个拥有化学武器的国家在签署这个公约时，立当同时公布现存为武寻 

和生产设施.必要时，不拥有化学武務的储存和生产没施的国家也应作消极公市. 

公约一旦生效，这些生产设施应当拆徐.上产设施的改装，即使空经济上是可行的, 

也将気怠严君的核查问题和可能的怀疑.另外，一三公约生效，就应当采我步骤畀 

始销毁储存，以便它们能在公约规定的时限内得到彻底的博券这个时限元疑将是 

工作小组下阶段約工作要竣判的问题. ,

时展以及新的公约和1925年议定书为我系会影响到公约允许为防守活动为桂 

度。尽管1925年议定书确实禁止了化学武室的使后，我国代表团认为将禁止便用 

包括在拟议为化学武盏公约中没有法律上或其他誇更难.我们认为此种规定将迸一 

步加這1925年议定书，而且是很直笔的，再别是因为正公约生效之前与规定会郎
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填毁为时隈急间，仍然保有着这些武姜，即便禁止生产马上就姜实行.我们也同意 

澳大利亚对这个问题所表示的意见.在我国代表团看来，公约会效以后，哙一正当 

的防御活动是，拥有化学式冬的国家在公药生效后为一没时期内可保有化学武器. 

但是这些际御后动的冠间不应超过商定的，岩毁一切储存的府限.•

让我同尊敬为符兰代表里查集•费因大使笃话荒结京我的发言.在委员会昨天, 

1981年4月2 m的会议上，他回顾了 1974年关合公投，美国总统和苏我主席左 

奈合公报中重新碩认了他们非常关心达成一项从冬国武第■言中消除诸如化学武器这 

样具有大规模爰灭性的危殓武衰的有效国际法定•費因大使说："我们诚恳地希直, 

同神的武洽勇气和政治誓意冷三上风.弄引导我鹏到达关同为m标：一项出学武義 

公为，"

三帚:我感谢辜敬为尼a利王代表为支言，也惑谢他对主席济？友好为话.

.费洛韦雪先生（美利坚合众国）：我要求友言有两个涼况主席先生，第一，匕 

我想指出，虽然我国代表也不反对为奇门近论议程项目1为4月6日史和正式会议 

所建议的题W,但是白亍象我在不.，畐会议为其他过侯所阐弟为那些因素，吴直代表 

团可能作出为贡献仍然是言隈的.

第二，我愿代表我国代表团和我国玫府惑诺委员会的所有国家对企图培杀里根 

总统所表示的同溝.我被这些其正为关心所惑动，我们相信，你们和我窜一祥，对 

，卷统为健康有明显的恢复而懸到宽慰和高兴.

主席:在全体会议休会前，我是议我们在会后召开一个很意的非正式会议，讨 

论几个悬而未决为程片问题.如杲没有反对的话，我认为委员会将以非正式的方式 

继续工作一忽儿.

就这样决定了.

主席：委员会下一次会体会议将于1981年4月7 3 ,星期二上午1 0时3 0 

分举行.

下午5时1 5分童:会，


